



## **Econova lanza kits de paneles solares en Guatemala con soluciones sostenibles y ahorro garantizado**



## **Huehuetenango mueve la aguja de la desnutrición en Guatemala gracias a Guatemaltecos por la Nutrición de Castillo Hermanos**

**La Fiesta Amarilla De Epa Continúa Ofreciendo Grandes Promociones**



## Econova lanza kits de paneles solares en Guatemala con soluciones sostenibles y ahorro garantizado

Econova introduce kits de paneles solares en Guatemala, ofreciendo soluciones personalizadas que reducen el consumo energético, promueven la sostenibilidad y garantizan ahorro a largo plazo con opciones de pago accesibles.



Econova ha lanzado al mercado guatemalteco una serie de kits de paneles solares con una visión clara: ofrecer una solución económica, social y ambientalmente responsable.

Estos kits, no solo ayudan a reducir significativamente el consumo de energía eléctrica, lo cual se refleja en ahorros a largo plazo en la factura de los consumidores, sino que también promueven la adopción de tecnologías limpias en hogares y comunidades.

*Raúl Giron, gerente de Servicios Energéticos Econova, explica que la instalación de paneles solares contribuye a la disminución de emisiones de gases de efecto invernadero al sustituir fuentes de energía de combustibles fósiles por tecnología solar.*

*“Esto no solo ayuda a mitigar los efectos del cambio climático, sino que también promueve un entorno más sostenible para las futuras generaciones”, indicó.*

*Girón también aseguró que socialmente, la compañía promueve la adopción de energías limpias en sus hogares y comunidades, creando entornos más sostenibles.*

La instalación de paneles fotovoltaicos contribuye a la reducción de emisiones de carbono, sustituyendo una fuente de energía que proviene de diversas tecnologías entre ellas combustible fósil, por una tecnología solar que ayuda a mitigar los efectos adversos del cambio climático y permite proteger el planeta para las futuras generaciones.



### Comprometidos con la sostenibilidad

*La propuesta de valor de Econova se enfoca en ofrecer rentabilidad a sus inversionistas, garantía de ahorros y reducción de emisiones de carbono.*

*Al adquirir los kits de paneles fotovoltaicos solarízate, no solo se obtiene una fuente de energía fiable y económica, sino que también se contribuye a un futuro más verde y sostenible.*

### Calidad garantizada

En términos de calidad, Econova adquiere paneles solares certificados, que cuentan con la certificación Tier One, están respaldados por una garantía de hasta 30 años para los paneles fotovoltaicos.

La empresa también ofrece un servicio integral que abarca desde la asesoría personalizada, el dimensionamiento del sistema, la gestión con distribuidoras, hasta la instalación y mantenimiento de los equipos.

Además, los kits de Econova están diseñados a la medida, para adaptarse a las necesidades energéticas de cada hogar.

La empresa ofrece soluciones personalizadas, gracias a su alianza con fabricantes líderes a nivel mundial y distribuidores locales. Esto permite estar al día con las últimas tendencias en tecnología solar y garantizar a sus clientes una inversión segura y duradera.

Finalmente, Econova busca facilitar el acceso a esta tecnología mediante opciones de pago con cuotas, lo que permite que los ahorros generados mensualmente se puedan utilizar para cubrir las cuotas del proyecto, haciendo más accesible la adopción de energía renovable.



## Huehuetenango mueve la aguja de la desnutrición en Guatemala gracias a Guatemaltecos por la Nutrición de Castillo Hermanos

Huehuetenango se convierte en el departamento con el porcentaje de recuperación de desnutrición aguda más alto en toda Guatemala gracias a Guatemaltecos por la Nutrición de Castillo Hermanos en conjunto con el Ministerio de Salud.

Guatemaltecos por la Nutrición, un programa de Castillo Hermanos que trabaja para resolver las causas que provocan la prevalencia de desnutrición, anunció que gracias a una alianza con el Ministerio de Salud se alcanzó una tasa de recuperación de casos de desnutrición aguda del 88%; convirtiéndose así en el departamento con el porcentaje más alta de recuperación en todo el territorio nacional.

Como parte del compromiso que Guatemaltecos por la Nutrición ha mantenido en Huehuetenango durante los últimos dos años, se realizó una alianza con el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social para implementar la "Estrategia de Intensificación de Acciones para la Recuperación de Niños con Desnutrición Aguda." Esta alianza tenía como objetivo recuperar a los niños menores de cinco años en el departamento, atendiendo tanto las necesidades nutricionales inmediatas como los factores subyacentes que impulsan la desnutrición en la región.

La estrategia, organizada en varias fases, se centra en un protocolo de recuperación que GPN ha probado exitosamente en otros municipios de Huehuetenango durante 2023. La primera fase, realizada del 17 al 27 de septiembre, incluyó la movilización de 37 brigadas capacitando a médicos y nutricionistas en un protocolo integral. En esta fase, se brindó atención médico-nutricional a 505 niños, alcanzando un 74% de recuperación. Durante la segunda fase, que se llevó a cabo del 4 al 19 de noviembre, se intensificó el seguimiento domiciliario en 144 hogares a través de 33 brigadas multidisciplinarias, en todo el departamento de Huehuetenango, logrando aumentar la tasa de recuperación al 88%.

*"El aumento de casos de desnutrición aguda en Huehuetenango es una llamada de atención urgente que no podemos ignorar. Esta alianza con el Ministerio de Salud Pública es una respuesta que combina nuestros recursos y conocimientos, con el objetivo de lograr un impacto real en la vida de los niños y sus familias. Nuestra meta es que cada niño que atendemos alcance una recuperación completa y sostenible, y para ello, estamos trabajando en soluciones a largo plazo que atiendan las causas profundas de la desnutrición.", afirmó José Silva, Director Ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición*



### RECURSOS Y CONOCIMIENTO ESPECIALIZADO EN ACCIÓN

El apoyo de Guatemaltecos por la Nutrición fue fundamental para la implementación de esta estrategia. La organización aportó kits de recuperación nutricional, vehículos para movilización de personal de salud y un sistema de información que permitió el monitoreo continuo de cada caso. Además, las brigadas realizaron visitas domiciliarias, complementando la intervención médica con actividades de agua y saneamiento ambiental, para asegurar una recuperación sostenible y completa de los niños afectados.

La colaboración interinstitucional entre GPN y MSPAS representa un enfoque coordinado y eficaz para abordar la desnutrición aguda de manera sostenible, uniendo recursos, conocimientos y capacidades para maximizar el impacto. Esta alianza refleja el compromiso de ambas instituciones con la reducción de la morbi-mortalidad infantil en Huehuetenango y se presenta como un modelo de intervención integral para combatir la desnutrición aguda en otras regiones del país.

La estrategia de recuperación continuará en el departamento de Huehuetenango con el seguimiento de los casos pendientes, con el objetivo de alcanzar la recuperación total de cada niño. GPN y el MSPAS reiteran su compromiso de continuar trabajando para mejorar las condiciones de salud y nutrición de la niñez guatemalteca, uniendo esfuerzos para un impacto duradero y positivo.



## Realizan cine foro, más allá del saneamiento, el agua y la higiene "Los sonidos que cambian comunidades"

En conmemoración del Día Mundial del Baño, Water For People Guatemala llevó a cabo el cine foro "Más allá del saneamiento, el agua y la higiene: Los sonidos que cambian comunidades", un evento que puso en el centro de atención las historias de miles de familias rurales en Latinoamérica que, por primera vez, acceden a los beneficios de un sanitario y agua potable, y cómo estos avances han transformado sus vidas.

Como parte del evento, se proyectó el documental "Relatos de dignidad", una conmovedora pieza audiovisual que narra cómo familias en comunidades rurales han experimentado por primera vez el impacto de contar con de servicios básicos de saneamiento. El documental resalta la importancia de algo tan cotidiano como los sonidos del agua o el funcionamiento de un sanitario, símbolos de dignidad, salud y desarrollo.

"El sonido de un grifo abierto o de un sanitario funcionando representa un cambio de paradigma, donde las familias pueden mirar hacia un futuro más saludable y esperanzador", resaltó Mario Velásquez, Director de País de Water For People.

El foro incluyó un espacio de diálogo en el que participaron representantes de empresas privadas y entidades académicas comprometidas con estas iniciativas. En el panel se incluyó un resumen ejecutivo de la labor e impacto de Water For People, destacando su modelo sistémico "Cobertura Total, para Siempre", que busca garantizar el acceso a agua y saneamiento.



Water For People también destacó la importancia de las alianzas estratégicas para generar un impacto significativo en las comunidades. Gracias a la colaboración con empresas como Kimberly-Clark, Coca-Cola Guatemala y Life Thru Sports, entre otras, se ha logrado beneficiar a más de 124 mil personas con acceso a agua potable, a 39 mil con soluciones de saneamiento y a 87 mil mediante programas de higiene y cambio de comportamiento.

*"Estas alianzas son fundamentales para lograr un cambio sostenible. No solo aportan recursos, sino que demuestran que el sector privado tiene un papel clave en la transformación de nuestras comunidades", señaló Mario Velásquez*

## La Fiesta Amarilla De Epa Continúa Ofreciendo Grandes Promociones



EPA invita a ser parte de la Fiesta Amarilla, el evento más esperado del año en el que los clientes encuentran precios inigualables en una amplia variedad de productos diseñados para mejorar y transformar el hogar. Desde materiales de construcción hasta artículos de decoración, este es el momento ideal para llevar a cabo esos proyectos de renovación, construcción o decoración que siempre se han deseado.

La Fiesta Amarilla es una tradición en EPA, en la que se ofrecen los mejores precios de oportunidad: descuentos exclusivos por tiempo limitado, logrados gracias a negociaciones especiales con los proveedores. Estos productos destacados están marcados con etiquetas amarillas, para que sea más fácil identificarlos y aprovechar estas ofertas únicas.

Las oportunidades de aniversario estarán vigentes hasta el 2 de diciembre y hasta el 27 de noviembre, los clientes podrán aprovechar la Feria de Muebles, descuentos en pintura y oportunidades en blancos.

El equipo de trabajo de EPA se esfuerza por ser el aliado perfecto para los guatemaltecos que buscan calidad, variedad y un servicio excepcional. Su catálogo incluye más de 15,000 productos que van desde herramientas y materiales de construcción hasta accesorios de decoración para cada espacio del hogar. Además, cuentan con expertos que están listos para asesorarle y garantizar que el cliente encuentre las mejores soluciones para sus proyectos.

### Cómo disfrutar de estas oportunidades

Visitar cualquiera de las cinco tiendas en Guatemala:

- o Plaza Madero Roosevelt
- o Zona Portales (zona 17)
- o Entrada a San José Pinula
- o Rambla 10
- o El Tinajón (Quetzaltenango)

- Comprar desde la comodidad del tu hogar, utilizando la tienda en línea [gt.epaenlinea.com](http://gt.epaenlinea.com)

### Como aprovechar al máximo la Fiesta Amarilla

1. **Planifica tus compras:** Solicita nuestro folleto o consúltalo en línea para identificar los productos que mejor se adapten a tus necesidades.
2. **Actúa rápido:** Las ofertas son por tiempo limitado y están sujetas a disponibilidad.
3. **Visita o compra en línea:** Ya sea que prefieras explorar nuestras tiendas físicas o comprar desde tu casa, tenemos **opciones para ti.**



## Cerveza o Vino: ¿Cuál bebida es más saludable?

El vino es una bebida obtenida de la uva mediante fermentación alcohólica de su mosto o zumo. Mientras que la cerveza es una bebida producida al fermentar sin destilar azúcar en un medio acuoso de acuerdo con los mismos expertos.

Ya sabemos un poco más lo que son, así como conoces su presentación, pero ¿sabes cuál es 'mejor' como bebida? ¿sabes cuál es la más 'saludable'? Ten en cuenta esta información para estas fiestas decembrinas.

Algunos estudios han sugerido que el vino tinto, cuando se bebe con una comida, ofrece más beneficios cardiovasculares que la cerveza o los licores, efectivamente. El vino tinto es considerado como la bebida más 'saldable' entre estas dos.

El vino tinto es la bebida que suele darse en eventos más especiales, aunque bien puede tomarse cuando más lo desees. El consumo de vino tinto ayuda a prevenir enfermedades coronarias, así como, relaja las paredes de los vasos sanguíneos y previene la oxidación de la lipoproteína de baja densidad (colesterol 'malo').

Lo anterior se debe a que el vino tinto contiene sustancias llamadas polifenoles que incluye a los flavonoides, mismos que les dan ese color y sabor tan único a los vinos tintos.



Ahora ya sabes la respuesta a la gran duda de hoy. Entre el consumo de vino y cerveza, los expertos recalcan que es más beneficioso el del vino tinto.

Aun así, es importante que tengas en cuenta que, si bien es cierto que el vino tinto es bueno para ciertos aspectos de la salud, la realidad es que no debes abusar de su consumo, pues a final de cuentas es una bebida alcohólica y eso puede causarte problemas en la salud a largo plazo.